
Portrait de Margaux Graebling

« J'ai passé ma primaire avec Margaux.
Je garde un très bon souvenir d'elle.
D'où le fait que je voulais faire un
portrait de son parcours inspirant »

Liam GUIGUES
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- Chère Margaux, j'espère que tu vas bien depuis ! Comment vas-tu ?

Bonjour Liam, je vais bien et je t’en remercie. J’espère que de ton côté tout va pour le mieux
aussi !Très enchantée de me faire interviewer pour la première fois.

- Je vais très bien ! À nos lecteurs, pourrais-tu te présenter en quelques mots ?

Je m’appelle Margaux Graebling. Je suis née le 28 juillet 1998 à Strasbourg et y vis depuis ce
jour-là. Plus précisément, je suis originaire de la Wantzenau, petite commune en constante
évolution, au nord de Strasbourg. J’y ai fait une majeure partie de ma scolarisation, avec toi
Liam, jusqu’en 6ème. En 5ème, j’ai dû changer d’établissement scolaire, car j’ai perdu cette
année-là mon papa et l’on m’a mis dans un collège privé à Matzenheim. Je suis revenu sur le
secteur pour la rentrée en seconde au lycée Marc Bloch de Bischheim en section ES où l’on
s’est croisé. Depuis quelques années, j’ai quitté ce village familial pour m’installer quelques
kilomètres plus loin avec mon compagnon et mon super chien.

Le Lycée Marc Bloch de Bischheim, dans lequel Margaux et Liam ont fait leur scolarité.
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- Quel a été ton parcours d'étude ?

J’ai fait un Lycée en parcours ES (économique et social) pour la simple raison, que je n’ai pas
l’âme du scientifique, ni d’une littéraire. Lors de mon parcours post BAC, j’avais plusieurs
choix en tête. J’ai choisi la filière de la fac, en prenant la direction d’une licence LLCE
Allemand, dans l’objectif de devenir professeur des écoles bilingue. Ma carrière fût très
courte, car je n’ai même pas fini l’année scolaire. En effet, la fac ça n’était pas ce qu’il y avait
de mieux pour moi.

Je me suis donc dirigée vers un BTS Assistante de gestion en Alternance que j’ai obtenu au
bout des deux années de cursus. Le premier poste que j’ai occupé, n’a pas été le plus simple.
Le rapport avec ma responsable n’était pas des plus courtois : est-ce lié au harcèlement ? À
de la jalousie ? De la méchanceté ? Heureusement, d’autres collègues d’un autre service
étaient là pour me soutenir.

J’ai ensuite intégré une entreprise plus saine d’esprit où j’ai fini mes études. Depuis je
travaille dans l’entreprise familiale de mes beaux-parents. Mais d’ici quelques semaines, je
vais la quitter pour de nouvelles opportunités professionnelles.

- Que recommanderais-tu aux personnes qui voudraient faire comme toi ?

De ne surtout pas porter des œillères. Il faut tenter des expériences pour savoir si le choix
nous correspond et surtout ne pas avoir honte du parcours effectué. Ce n'est pas le choix que
l’on fait au lycée qui va impacter notre vie. On peut à n’importe quel moment changer de
voix, d’étude, de métier, de carrière. Il faut simplement se lancer. C'est comme à la piscine :
une fois dans l’eau, ça va beaucoup mieux, il faut juste plonger. Aussi, il est important de
dire, que si vous ne vous sentez pas à l’aise dans une entreprise, avec des collègues, c’est
qu’il y a un problème. Il faut alors en parler ou changer de société. Ne surtout pas hésiter, car
après ça risque de vous faire du mal et ça n'est pas normal.

- Quels sont tes loisirs, tes centres d'intérêts ?

Ce que j’apprécie beaucoup, c'est faire de belles balades avec mon chien
dans les environs et découvrir de nouveaux lieux, avec de nouvelles
personnes et de nouveaux chiens.

J’apprécie aussi beaucoup la couture, la cuisine et la pâtisserie. Nous
allons entrer dans la période de noël, je vais passer beaucoup de temps en
cuisine à confectionner les fameux bredeles de toutes sortes (une
quinzaine en générale).
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- Oooh, les bredeles, rien que d'y penser, ça me donne envie de retourner en Alsace pour en
manger ! Délicieux, les bredeles sont une spécialité alsacienne, ce sont des petits fours.

Quelques productions de Margaux

- Question plus globale : quel regard portes-tu sur la France ?

Je trouve la France actuelle un peu malheureuse. Nous revenons en arrière sur certaines
choses qui ont coûté la vie à des milliers de personnes, des combats. (Antisémistisme, droits
des femmes, etc.) Ce qui est acquis doit le rester. Aujourd’hui, beaucoup de personnes (je n’ai
pas le chiffre en tête) ne se sentent plus en sécurité dans la rue, dans les espaces publiques. Il
faut régler le problème d’insécurité et le problème de fond.

- Et quel regard portes-tu sur le monde ?

D’un point de vue général, je suis curieuse de découvrir d’autres pays, de nouvelles cultures.
Je suis très ouverte et attentive au monde extérieur. D’un point de vue politique, je
souhaiterais que les guerres cessent et que la mentalité des gens évoluent avec le temps qui
les entourent. C’est un peu un discours de Miss France, mais je le pense. La mentalité doit
changer et s’adapter à notre ère.
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- C'est une vision louable et courageuse. Prôner la paix est essentiel, surtout au vu
de la conjoncture. Quel regard portes-tu sur les médias actuels ?

Les médias… Honnêtement, je ne regarde plus l’actualité, ou alors très brièvement, car c’est
quelque chose qui porte atteinte à mon moral. C’est assez égoïste de ma part, j’en suis
consciente, mais nous sommes dans une ère où les médias diffusent (beaucoup) de négatif,
voire trop. Je préfère m’abstenir et m’informer sur les sujets que je souhaite quand j’en
ressens le besoin.

- Je comprends, il faut savoir se protéger de toute la négativité du monde, dont on
n'en a pas la maîtrise. Je crois qu'il est essentiel de valoriser le positif dans le
monde ! Et d'après toi, quel serait le journaliste idéal ? Qu'est-ce que tu attends
de lui ?

Le journaliste idéal ? Une personne ouverte d’esprit, attentive, curieuse. Attention : curieuse
dans le bon sens du terme, qui peaufine son sujet par des recherches pertinentes, avec des
témoignages divers, parfois même contradictoires. Car personne n’a le même avis. Il faut
laisser la porte ouverte à d’autres avis et ne pas imposer le sien.

Certains médias ne diffusent que des informations anxiogènes, alors qu'il y aurait beaucoup de choses positives à présenter !

- Je vais essayer de tenir compte des conseils, merci à toi pour l'interview. Et belle
continuation ! Au plaisir de se revoir un jour.

Merci Liam pour le temps que tu m’as accordé et ton intérêt. Je te le redis encore une fois, je
trouve vraiment ton parcours et ta démarche pour retrouver des parents biologiques super.
C’est un exemple pour beaucoup. Je te félicite et ne peux que t’encourager à poursuivre ainsi.

Propos recueillis par Liam GUIGUES
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